

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE
DU 2ème TRIMESTRE

LUNDI 12 FEVRIER 2024 DE 17 H 15 à 19 H 15

Sont présents :

Monsieur le Maire Jean BIEHLER

La directrice : Mme Valérie PATOOR

La représentante de la Municipalité : Mme RODRIGUEZ Mireille.

L'enseignante : Mme FRITSCH Hélène.

Les parents délégués : Mmes AUDINAT Maud et VIEIRA Pauline.

Sont excusées

Mmes GASPARD Caroline et NUSS Elodie.

1. Approbation du Procès-Verbal du précédent Conseil d'Ecole.

Le procès-verbal du conseil d'école du premier trimestre a été approuvé à l'unanimité.

La lecture du procès-verbal pourra être faite sur le site de la mairie et dans le cahier de liaison.

2. Les effectifs prévus pour la prochaine rentrée scolaire.

A la rentrée prochaine nous attendons pour l'instant 49 enfants.

15 GS + 16 MS + 18 PS pour 2 classes.

3. Vote du renouvellement de la demande de dérogation, concernant les rythmes scolaires.

Monsieur Le Maire a rappelé l'historique de la semaine des 4 jours, rappelant qu'il y a 9 ans + de 90 % des familles souhaitaient un retour aux 4 jours de classe à Oberhaslach.

Il est aujourd'hui nécessaire de demander une dérogation tous les 3 ans pour renouveler ou non ce choix.

Le Conseil d'Ecole s'est prononcé en faveur d'une demande de dérogation au principe général d'organisation du temps scolaire hebdomadaire et propose la répartition hebdomadaire des heures d'enseignements suivante à partir de la rentrée 2024 :

- LUNDI de 8h à 11h30 et de 13h30 à 16h.
- MARDI de 8h à 11h30 et de 13h30 à 16h.
- JEUDI de 8h à 11h30 et de 13h30 à 16h.
- VENDREDI de 8h à 11h30 et de 13h30 à 16h.

A l'unanimité, les votants souhaitent rester sur l'organisation actuelle, soit 4 jours de classe. Le conseil d'école de l'élémentaire sera également consulté, les résultats seront alors harmonisés.

4. Information relative au projet d'école et sur l'autoévaluation des écoles.

Notre projet d'école « Vivre en harmonie pour mieux grandir ensemble » se poursuit avec les 3 axes prioritaires visant à permettre la réussite de tous les élèves, à créer un environnement serein pour tous (enfants, parents et enseignants) et à rendre les élèves responsables à travers la gestion de projets collectifs, pour atteindre les objectifs du socle commun des apprentissages. (cf. PV du 17/10/2024)

Notre adhésion au projet olympique « Génération 2024 » bat son plein : les enfants ont déjà bénéficié d'animations autour des jeux d'opposition, d'une animation rugby et handball et d'un cycle de basket avec Anicée de « Bruche sport academy ». Dès le mois de mars les enfants auront une matinée de gymnastique à Obernai, encadrée par une animatrice sportive, puis les 25 GS avec la classe de CP/CE1 suivront un cycle de tennis encadré par un professeur diplômé d'état, puis un cycle de vélo et un autre de natation.

Evaluation des écoles : nous entrons dans la 2^{ème} phase de notre évaluation. Après avoir pris connaissance du rapport d'autoévaluation des 4 écoles de notre regroupement (Ecoles primaires de Niederhaslach et d'Urmatt, écoles maternelle et élémentaire d'Oberhaslach), 4 évaluateurs externes ont été désignés et viendront le mardi 12 mars pour échanger avec parents, enfants et l'ensemble de l'équipe éducative. Il s'agira ensuite après leur expertise, de nous présenter le rapport d'évaluation avec leurs recommandations lors d'un Conseil d'école extraordinaire, commun aux 3 écoles, le lundi 15 avril à Urmatt.

5. RASED et Activités Pédagogiques Complémentaires.

Le Réseau d'Aides Spécialisées aux Enfants en Difficultés est présenté aux parents. Les demandes de suivis explosent dans les différentes écoles et les intervenantes spécialisées fournissent un travail précieux pour accompagner au mieux des enfants en difficultés. Le projet d'accompagnement se fait toujours avec l'accord des familles.

Les enfants de Moyenne Section ont pu bénéficier à compter de janvier de l'APC pour leur plus grand plaisir. Une aide plus ciblée aux enfants de Grande Section sera mise en place à compter de la rentrée des vacances d'hiver.

6. Le point sur l'hygiène et la sécurité à l'école.

L'hygiène au sein de notre école est toujours de qualité. Un grand merci à nos ATSEM Alexandra et Laure et à notre agent Ayse pour le ménage quotidien et à Noémie pour les vacances scolaires.

La sécurité

Le lundi matin 13 novembre 2023 à 9 heures 10, nous avons eu l'occasion d'expérimenter une évacuation réelle des écoles, puisqu'un message d'alerte à la bombe visant la maternelle d'Oberhaslach, a été envoyé sur la messagerie de la Direction de la maternelle. Forts de l'expérience de l'exercice d'« attentat-Intrusion » réalisé le jeudi précédent, les enfants ont pu être évacués dans le calme avec leurs enseignants. Les bâtiments ont été fouillés puis rouverts au public vers 13 heures.

Un nouvel exercice de Plan Particulier Mise en Sûreté, lié aux risques naturels cette fois, sera pratiqué au courant du mois de mars.

7. Information sur le budget 2023/2024 de fonctionnement, la Coopérative scolaire et l'association de Parents d'élèves des Lutins du Nideck.

Monsieur le Maire maintient son budget de fonctionnement : 1500 euros par classe donc 3000 euros pour l'école, et propose de continuer à prendre en charge les déplacements en bus, ravi que des activités nombreuses culturelles et sportives sont proposées aux enfants. Un grand merci à lui et à la municipalité !

La coopérative scolaire a un solde de 3907.37 € à la date du 5 février 2024.

L'association des Lutins du Nideck nous assure à nouveau de son soutien et annonce participer à hauteur de 30 euros par enfant pour nos différents projets culturels ou sportifs.

8. Sorties et spectacles à venir.

Mardi 19 mars : le matin GYMNASTIQUE à Obernai.

Mardis matins du 26 mars, 2,9 et 16 avril : cycle tennis à Urmatt pour les 25 GS.

Mardi 4 juin au matin : Rencontre inter-écoles autour du Basket à Gresswiller.

Jedi 18 avril : Spectacle au TJP "Le monde à l'envers"

Du lundi 15 mai au 26 juin l'après-midi, une familiarisation à la natation reprendra pour les GS. Merci aux parents ayant passé l'agrément pour nous accompagner.

Un cycle de vélo sera proposé aux GS et CP aux mois de mai et juin, comme un cycle de tricycles et draisienne aux enfants de Moyenne Section.

En semaine 22 ou semaine 23, les 3 écoles maternelles d'Oberhaslach, de Niederhaslach et Urmatt mutualiseront leur matériel de gymnastique à la salle polyvalente, pour y organiser des ateliers gymniques variés.

La fête de l'école du vendredi 31 mai sera sportive cette année : des « mini-olympiades » seront organisées autour et dans la salle polyvalente.

ce crée le Conseil d'Evaluation de l'École (CEE). Toutes les écoles sont amenées à être évaluées. Notre école a été retenue cette année avec les écoles d'Urmatt et de Niederhaslach pour constituer un regroupement.

Prochain Conseil d'Ecole : MARDI 18 juin à 17 h 15

Pour les Parents d'élèves :

La Directrice : Valérie PATOOR